

令和4年度 第11回「郷地区 まちづくり会議」概要

日 時：令和4年6月11日（土） 10：00～11：00

場 所：郷公民館 1階

参加団体等：子ども会指導者、子ども会、婦人会、親交壮年会、体育協会、ボランティア会、交通安全協会郷支部、防犯協会郷支部、東大寺横江荘荘園まつり実行委員会青年団、町会連合会理事、各町内会長、公民館長など

発言【1】

国指定・東大寺領横江荘遺跡復元に向けた整備地に隣接する常願寺団地の南面、西面の田んぼ跡地について

(1)除草と除草した草の処分について

(2)害虫の被害について

【市】

(1)今年度は除草作業を6月上旬と8月上旬の2度実施しました。2度目の除草後に、常願寺団地の南面及び西面に隣接する田んぼにおいて、刈り倒した草を処分しております。今年度は追加でもう1回9月下旬から10月上旬にかけて除草作業を実施予定です。

(2)今年度は害虫発生後に1回殺虫剤を散布しています。今後、過去の発生状況を参考に、10月中旬と3月下旬に追加の散布を予定しております。

発言【2】

郷地区にはこども園や小中学校があり、多くの児童や生徒がいるが、地区にはこどもセンターや児童館がない。郷地区内に子どもセンターを設置することはできないか

【市】

東明小学校、北陽小学校の校区には、児童館・児童センターはありませんが、市の方針として、両親とも働いている児童のために放課後児童クラブの整備を優先しており、市内で定員が不足している放課後児童クラブの増設・改築を順次、行っております。

発言【3】

(1)横江荘整備計画について、令和6年度には施設の仮オープンが予定されているようだが、それに合わせて、体験ができる場所なども開始できるようにしても

raitai. 子供たちが楽しめるような場所が早くできるとありがたい。

- (2)松任地区において白山手取川ジオパークの認知度が低く、横江地区の古代米を栽培している場所をジオポイントに認定してもらったが、知られていないように感じる。認知度をあげるため、市としてもバックアップしてほしい。

【市】

- (1)文化庁と連携をとりながら、今後も整備を進めていきます。白山市にとって歴史をつなぐ重要なものになると思いますので頑張っていきます。
- (2)ジオパークに関しては手取川流域全体が選ばれたということを知り、地域の住民が誇りに思い、発信していく上で、市と連携していくのが好ましいと考えています。白山手取川ジオパークの連携協定団体である横江荘荘園まつり実行委員会は、古代米の栽培等を通じてジオパークの普及啓発と市民参画意識の向上に取り組んでいる団体です。令和4年度は、イベント開催時のジオパークパネルの貸出しや古代米入りパンなどジオパークにちなんだ商品の開発に対して助成を行う予定です。今後も連携協定団体と協力しながら、世界認定を目指し、白山手取川ジオパークの周知・発信に努めてまいります。

発言【4】

- (1)イオンモール白山と野々市駅の間を多くの人が歩いているように感じる。
- (2)イオンモール白山周辺の歩道などの都市計画に関して

【市】

- (1)北陸鉄道と連携し、地域住民の利便性向上のため、JR松任駅（平日のみ運行）及びJR野々市駅からイオンモール白山へ路線バスが運行しておりますのでご利用ください。
- (2)野々市駅からイオンモール白山の間は、市街化調整区域です。既存の集落があり、道路の拡張及び歩道の整備は難しいと考えております。

発言【5】

今年、市長は白山に登る予定があるか

【市】

今年は2回を予定していましたが、市では新規採用者を対象に白山登山を実施しているため、それに合わせて1回計画し、2回目は今年白山国立公園が60周年となるため、3市1町の首長と一緒に登り、白山の良さを発信する予定でしたが、天候及び体調の関係で、登山は出来ませんでした。

発言【6】

2018年申請した、町内の停止線の整備に関して、まだ整備しきれてない部分もある。なるべく早く整備してほしい。

【市】

今年度から白線の整備と舗装の整備と予算を分け、それぞれ対応できるようになりました。今後は以前よりは迅速に対応できるようになると思います。

発言【7】

お湯を沸かすと中に白い跡が残る。身体に影響がでないか不安である

【市】

水道法に定める水質基準を満たした水道水となっております。（市ホームページに毎月の水質検査結果を掲載しています。）

白山市の水道水には、ミネラル成分がやや多めに含まれますが、安心してご利用いただけます。

お住いの地域の水源は地下水を使用しており、水に含まれているミネラル成分（カルシウム、マグネシウム等）が加熱することにより炭酸成分と化合し、結晶として付着します。ヤカンや電気沸騰ポットなどの内側に白い跡が残るのはこのためです。

（市HPの水質のQ&Aにも掲載して周知）

なお、水を使用する家電については、取説や販売店で確認していただくことをお勧めします。

発言【8】

なるべく早く新しい公民館の建設を開始してほしい。

【市】

未耐震の公民館をまず整備していきます。昭和56年以降に建設された公民館については、改修・改築を順次検討していきます。

基本的には地区内で公民館が建設された順に新しい公民館を建設しております。公民館とは別ですが、体育館の床改修を来年度を予定していますので、これに関しては期待してもらいたいです。